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 9月 9日「メガソーラー・伊東学習会」  

              アンケート結果 

Q1  学習会に参加して、どんな感想や意見を持ちましたか。 

 

①調整池と動植物の話を聞いて理解を深められた。 

➁メガ鱗の情報、ありがとうございました。 

➂「法律を守ってください」から、「運動の中で新しく法律を作ってゆくべきだ」との発言

に感銘いたしました。 

➃熱い熱意をこのまま維持して、”おちょくり”ながらこの運動を続行していけると実感しま

した。 

⑤今まで疑問に思っていたことがいくつか理解できました。 

➅調整池、アセスは初めてお聞きする内容で役に立ちました。 

⑦勉強させていただきました。 

⑧災害を起こすことは明らかだと思いました。 

➈大変勉強になりました。貴重な情報をありがとうございました。 

⑩調整池のこと、自然林のこと、勉強になりました。 

⑪地道な研究内容が聞けて、とても参考になりました。特に動植物。 

⑫自然に対する知識が増え、自然と人間との共存を切に願います。 

⑬メガソーラーについて、今までとは違った角度から話を聞けてとてもよかった。 

⑭楽しんで反対運動とは!! 新鮮な気持ちになり前向きになりました。新しい知識ありがと

うございます。 

⑮岡本さんの話がわかりやすかった。 

⑯メガソーラーのための自然林の伐採は許せない。 

⑰自然化を破壊すると元に戻るまで時間がかかるとわかりました。とてもよかったです。 

⑱湯川に住んでいますからよそ事でしたが、市全体の問題として取り組む必要があります

ね。 

⑲環境アセスメントの奥の深さが良く分かった。伊東の「土地条件図」の存在を初めて知っ

た。 

⑳たくさん勉強になりました。山の保水力や森の植生について知識が深まりました。実態を”

知る”ことは大切ですね。 

○21 t=30が問題の重要点ですね。良いお話でした。 

○22自然環境についての話は勉強になった。が、過去の住民運動の経験に学ぶ学習会とはあま

り感じられなかった。 

○23原発ダメ、メガソーラーダメ。どこに何を作って発電するのか。 

○24調整池や環境アセスメントについて、少し理解が得られた。(お勉強が必要) 
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○25とてもおもしろい話でした。調整池の専門家というのが思いがけないことでした。 

○26自然がどうなっているのか、話を初めて聞いた。メガソーラーで破壊されないようにした

い。 

○27調整池についてもっと知らねばならないことがわかった。 

○28改めて自然の強さを感じました。 

○29具体的な情報を知ることが出来て、勉強になりました。 

○30調整池、環境アセスメント、少しわかった気がした。県条例を改正してほしい。 

○31非常に有効でした。 

○32本当に事業を廃止させられるのでしょうか。学術的な知識が身についても、結局押し切ら

れてしまう。行政に阻止する力がないのですか？ 

 

 

 

Q2 これからどんな反対運動をしていったらよいでしょうか。また、どんな行動

に協力していただけますか。 

 

①河津とか稲取でもメガソーラーが作られようとしている。そちらの人との連携を進め、県

との話し合いを進めて欲しい。国との関係では環境省に話に行く。 

➁常設の情報展示場があればもっと状況を分かってもらえると思うのですが…。ご協力い

ただける空き店舗を探せませんか。 

➂長く続けるためにも－(決着はそう長くはかからないと思いますが。何故なら天は味方を

してくれていると思うので。こんなに素晴らしい専門家もついてくれているから)－一枚岩
．．．

を崩さないことだと思います。 

➃難しい小手先の理論を事業者に確認することよりも、当初感じた不安を掘り下げて、事業

者が言っていることのまやかしを顕在化していきたいと思っています。 

⑤伊東MS建設の中止を求める会の傘下で活動しています。 

➅知事、市長は反対を表しています。是非、このことを実行させましょう。 

⑦伊東全体に広げないと勝てない。 

⑧事業者に対する”ゆさぶり”と"圧力”をかけ続けること。事業者と地域との交渉(説明会)を

持ち、圧力をかける。 

➈伊東市全体に問題として、もっと知っていただくよう周知したいです。 

⑩運動の継続はさることながら、「中止」を勝ち取る。達成感を味わうまで！ 

⑪運動の進行状況を報告願いたい。「一体どうなっているの？」と巷間の声。NEWS23放送

で詳細を把握しました。全国放送で日本の宝・「大自然」の保護を訴えたい。天皇陛下のお

言葉、「日本の宝である自然をしっかり守ってください」と TV放送されました。南方熊楠。

鎮守の森を死守し、自然と人間の共存。孫・子のために頑張らなくてはならない。 
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⑫考えられるすべての運動で世論を作っていく。行政、議会をもっと利用する。 

⑬細かい問題点を洗い出す検討が必要ですね。 

⑭署名やデモなど何でも。(協力します) 

⑮業者が大丈夫といっても、すべての点で不安な点を一つ一つ取り上げて質問し続けるこ

とが必要かな、と。 

⑯現在(過去)に置いてどんな状況になっていたかを詳細に調べ、今後計画されるとどうなる

かという事を図に書いて市に説明を求める。観光客に意見を求める。テレビに訴える。 

⑰各種調査を突き付けることを連発していきたい。市民の反対運動は白紙撤回を絶対条件

としてどこまでも継続したい。 

⑱チラシの街頭配布など、アピール行動に参加できます。 

⑲八幡野のメガソーラーについて、一般人はほとんど詳しくは知らない。だからこのような

講演会はとてもありがたい。署名ばかりが能ではない。 

⑳現在の状況説明が必要。 

○21署名をしていただいた方が納得いくような運動をつくる必要がある。八団体でできるこ

とを相談し、徐々に宣伝行動、市・県への要請行動等を計画したらどうか。 

○22県・市の担当部署との意見交換、あるいは強い圧力が最も重要な気がした。 

○23全国メディアにこのことを知らしめて欲しい。 

○24伊東は国際観光文化都市です。鉱山反対運動にも学んで、運動をしたらよいと思います。 

○25町会ごとに反対の立て看板を立てる。市内 15区が反対決意表明を出す。経産省（資源エ

ネルギー庁）、環境省へ署名運動、陳情。 

○26静岡空港の反対運動に参加したが、結局できてしまった。住民の反対運動って一体何だろ

う？日本の行政と政治のあり方が根本的にあると思います。行政を動かす対策を考えるべ

きではでは？…。神頼みで終わらないよう願うばかりです。 

○27静岡県全体のこととして運動を考える。伊東市としてではなく、全体として考える。 

 

 

(以上、34人の方から回答が寄せられました。) 


